

Fondis, Julia (Bachelor 2013, Schwerpunkt: Archäologisches Kulturgut und kunsthandwerkliche Objekte)

Thema

Lade der Erfurter Beutler-, Handschuhmacher und Lederhändlerzunft von 1705. Untersuchungen zum Schließmechanismus der Lade und Überlegungen zu seiner Reaktivierung im Rahmen einer musealen Präsentation

Zusammenfassung

Die vorliegende Bachelorthesis beschäftigt sich mit der Reaktivierung des außergewöhnlichen Schließmechanismus an der Lade der Erfurter Beutler-, Handschuhmacher- und Lederhändlerzunft. Die Grundlage bilden eingehende historische und technische Untersuchungen. Die daraus gewonnenen Erkenntnisse bezüglich der kulturhistorischen Bedeutung der Lade dienen zusammen mit der Betrachtung der Schadbilder als Ausgangspunkt zur Erstellung eines Präsentations- sowie Konservierungskonzepts.

Im Zuge dessen wird auch die Frage nach der Sinnhaftigkeit der Wiederherstellung der Funktionsfähigkeit mechanischer Vorrichtungen diskutiert.

Durchgeführte Maßnahmen werden dargestellt und ein Ausblick auf weitere Bearbeitungen gegeben.

Abstract

This bachelor thesis focuses on the reactivation of the remarkable locking mechanism fitted to the chest of the bagger-, glove maker- and leather trader-guild of Erfurt.

The basis for this work is provided by thorough historical and technical research. The gained knowledge regarding the cultural relevance of the chest, together with the examination of the damage, serves as a starting point for the establishment of a concept for the presentation and conservation of the guild-chest.

As part of the thesis the restoration of the functionality of mechanical devices are put up for discussion.

Realised measures are presented and an outlook on further treatment is given.